

La historia de...

¿Por qué es importante detectar el maltrato animal?

Ivanka de Leonardo (Amigo Mío)
Teruel

Daniel Estrada, policía local en la ciudad de Zaragoza, formador de cuerpos policiales y experto en todo tipo de legislación referente a maltrato animal ofreció el pasado miércoles en el Casino Turoense una charla sobre el tema. Las entidades de protección animal surgen básicamente debido al maltrato animal todavía existente tanto el aceptado a nivel social como el penado en diferentes legislaciones. Según la RAE el término proteger significa "resguardar a una persona, animal o cosa de un perjuicio o peligro". Entonces ¿de qué peligro intentan proteger las entidades de protección animal al resto de los animales?. Muy sencillo, de nosotros mismos, los seres humanos.

Desde esta sección hemos hecho un gran hincapié siempre en la consideración moral que deberíamos tener hacia los animales no humanos, intentado darles el valor que tienen por el mero hecho de estar vivos, huyendo siempre de definiciones utilitaristas sobre la necesidad de protegerlos. Pero desgraciadamente el ser humano con esa mentalidad antropocéntrica mantenida a lo largo de la historia, únicamente es capaz de valorar el daño sobre otra especie según las consecuencias que puede tener sobre él mismo, diferenciando la violencia según el objeto de la misma.

Por eso, para poder entender la envergadura real que esta gran lacra tiene a nivel social y acercar determinados conceptos al público general, charlas como la que Daniel Estrada realizó en Teruel son totalmente imprescindibles, aportando una visión que posiblemente sea más fácil de entender, ya que el objeto final de la violencia somos nosotros mismos. Como dijo Kant, desde esa visión utilitarista "el que es cruel con los animales se vuelve cruel



El policía local de Zaragoza, Daniel Estrada, durante la charla impartida en el Casino de Teruel la pasada semana

también en su trato con los hombres. Podemos juzgar el corazón de un hombre por su trato a los animales".

Estrada, a través de una charla amena e ilustrada con diversos vídeos nos llevó hacia los diferentes tipos de violencia existentes en nuestra sociedad, como la violencia machista o el bullying, estableciendo la relación que se encuentra entre estas violencias y el maltrato animal. Quizá uno de los ejemplos más impactantes fue el caso de la masacre perpetrada por dos adolescentes en el Instituto de Secundaria de Columbine en EEUU en el año 1999, en el que fueron asesinadas 13 personas y que marcó un punto de inflexión en este país sobre los factores de peligrosidad social, siendo desde ese momento el maltrato animal considerado como un delito federal y endureciendo sus penas. Eric y Dylan los adolescentes que empuñaron las armas llevaban desde los 5 años torturando y asesinando diversos ani-

males, algo que a su familia les parecía normal, porque eran sólo animales, sin ver todas las señales que hicieron que estos dos jóvenes se insensibilizaran ante cualquier tipo de empatía o compasión sobre sus semejantes terminando viendo a las personas como meros objetos a los que debían asesinar, al igual que habían hecho con los animales.

Desgraciadamente este tipo de maltrato que realizaron Eric y Dylan es más común de que lo pensamos entre niños y jóvenes en nuestra provincia, centrándose principalmente en los gatos callejeros. Seguimos escuchando de las familias de estos niños y adolescentes que no pasa nada, que es normal, que solamente son animales y que es algo que se ha hecho toda la vida, ignorando todas las señales que les están conduciendo a la pérdida de la empatía y compasión hacia sus semejantes. Ahora sabemos que no todos los que maltratan animal terminan siendo asesinos pe-

ro sí que la mayor parte de los asesinos han empezado maltratando animales.

El maltrato animal es un delito, y como tal, todos tenemos la obligación de denunciarlo ante las autoridades, no sólo por los animales que lo sufren, sino también por nosotros mismos y las consecuencias que puede tener a nivel social. Normalizar el maltrato animal, es normalizar la violencia y, como ha ocurrido en otras ocasiones, posiblemente poner en peligro también vidas humanas.

Gracias al Casino Turoense por organizar una charla tan interesante como necesaria y a Daniel Estrada por compartir todos esos conocimientos, ayudando a concienciar a la sociedad.

"No tomar en consideración el maltrato hacia los animales es éticamente inaceptable y, además, una grave negligencia desde el punto de vista de la salud mental y de la seguridad pública". Nuria Querol i Viñas.

Mariví Martínez • Veterinaria

El síndrome de hiperestesia

El síndrome de hiperestesia felina, como su propio nombre indica, se caracteriza por espasmos musculares episódicos, ondulaciones y fasciculaciones cutáneas, localizadas principalmente en la región lumbar (en inglés *rolling o rippling skin*).

Los signos más característicos son:

- movimientos de la cola
- "rolling skin síndrome"
- acicalamiento excesivo, llegando a provocarse alopecia.
- mordedura de pies y base de la cola
- vocalización
- saltos y carreras por la casa
- midriasis (dilatación pupilar)

Y en ocasiones incluso:

- automutilación
- alucinaciones
- agresión

Todos los síntomas descritos pueden aparecer en conjunto o de forma aislada y se desarrollan de forma episódica, pudiendo ocurrir varias veces en un mismo día, con una duración de cada episodio entre 1 y 5 minutos. Conforme evoluciona el cuadro, su frecuencia e intensidad suele aumentar progresivamente. En ocasiones se puede desencadenar por tocarles el lomo.

En estos momentos suele ser difícil o imposible distraer al gato para que pare.

Es más frecuente en gatos jóvenes adultos, con una media de 1 a 3 años de edad, siendo las razas más predisuestas las Siamés, Burmés, Persa y Abisinio.

Se desconoce su causa, pero se postulan varias etiologías:

1. Que sea un problema de piel, por hipersensibilidad o parásitos (dermatitis alérgica por picadura de pulga, alergia alimentaria, atopia),

2. Que se trate de un problema de comportamiento, del tipo obsesivo-compulsivo (similar al síndrome de Tourette de los seres humanos), o un trastorno de comportamiento primario, especialmente causado por problemas de estrés ambiental o de ansiedad.

3. Que se trate de una problema neurológico y sean crisis epilépticas parciales

4. Que se trate de un problema muscular que provoque mialgias (se han asociado los signos clínicos con una miopatía vacuolar por toxoplasmosis, por ejemplo).

5. De forma puntual, se han descrito otras múltiples etiologías como intoxicación por plomo, infección o impacción de glándulas anales, desequilibrios hormonales, hipertiroidismo, tumores cerebrales, lesiones medulares, etc

LOS PELUDOS DE LA SEMANA

Melocotón, dulce y amorosa

Nombre: Melocotón
Raza: gato común europeo
Edad: 25 días
Observaciones: Melocotón fue tirada junto a sus dos hermanos en una bolsa de plástico recién nacidos a un contenedor de basura. Han sido criados con muchos cariño con biberón y ahora están preparadas para iniciar una nueva vida lejos del maltrato. Es una bebé dulce y cariñosa que está deseando tener una familia.



Mimo, tímido y cariñoso

Nombre: Mimo
Raza: cruce de galgo
Edad: 12 años
Observaciones: Mimo es un peludo ancianito al que intentaron matar en varias ocasiones. Lleva 5 años en el Refugio de Amigo Mío y nunca nadie ha preguntado por él. Es algo tímido pero muy dulce y cariñoso y únicamente quiere encontrar un merecido hogar para disfrutar su vejez cómodo y calentito.

